
                                                         COMUNE DI CESENA
 ASSESSORATO AI QUARTIERI

QUARTIERE n. 1 “CENTRO URBANO”
                                                   VERBALE N. 07 - ANNO 2022

Il giorno 06.09.2022, alle ore 21.00, con modalità in presenza, si è riunito, a se-
guito di avviso scritto, inviato in tempo utile ai consiglieri, in seconda convocazio-
ne il

CONSIGLIO DI QUARTIERE

Presiede e verbalizza Aldina Baldacci – presidente di Quartiere
Dall'appello nominale risultano presenti i Sig.ri:
   Presenti       Cognome e nome dei consiglieri          Presenti        Cognome e nome dei consiglieri

P BALDACCI ALDINA AG ORSUCCI GIACOMO

 AG BARTOLI LORENZO P PAGANELLI GIORGIO

P BHUIYAN MOHAMMED YASIN A PAPPALARDO ERCOLE

P MAGNANI ANTONIO P ROVERETI STEFANIA

P MALDINI CLAUDIA AG SAMORÈ STEFANO

P MANCUSO CATERINA
P dalle
21.25

SCARNERA GIUSEPPE

P MASSARO MICHELE // //
P (presente); A (assente); AG (assente giustificato)
Constatata la legalità della riunione, in quanto presenti n. 8 consiglieri dei 13 assegnati al Consiglio,
alle 21.10 la presidente dichiara aperta la seduta. 

ORDINE DEL GIORNO

1. I proponenti di “C’è vita alla Portaccia” incontrano il Consiglio di quartiere

2. Approvazione verbale del 12 luglio u.s.

3. Comunicazioni e aggiornamenti della presidente

4. “Puliamo il Mondo 2022”: eventuale adesione e conseguente definizione degli elementi or-
ganizzativi

5. Degrado in Via Gaspare Finali: eventuale proposta da inviare all'Amministrazione

6. Valutazione di alcune segnalazioni e richieste pervenute da residenti del quartiere. 

 *Si anticipa la trattazione dei  punti 2  e 3 per ritardo annunciato degli ospiti di cui al punto 1.



SECONDO PUNTO
Verbale del 12 luglio approvato.
TERZO PUNTO
La presidente informa e aggiorna.
 a) Riscontri sulle piccole manutenzioni richieste nei mesi scorsi: 
- ExC ha provveduto  all’ implementazione dei punti luce in Via Mura Barriera Ponente e Via Mura
Valzania, come  richiesto.  
- Alle panchine del Giardino Pubblico  e del viale Carducci sono state sostituite le assi danneggiate.
- Non è stata ancora installata la pensilinaalla fermata del BUS in via C. Pavese ma si dovrebbe
provvedere a breve.
b) Programma triennale  della mobilità scolastica sostenibile (v. Piedibus): i presidenti di quartiere
sono invitati all’incontro di programmazione  che si terrà il 13 settembre. La presidente parteciperà 
c) Festival delle Arti  del 03 settembre:  è stata una esperienza impegnativa ma bella, e siamo soddi-
sfatti del risultato. Ottima l’esibizione delle band che si sono alternate sul palco sino a tarda serata
richiamando ragazzi e giovani;  sicuramente positiva   la presenza  delle Associazioni che hanno
corrisposto all’invito e  molto apprezzata la mostra allestita dall’”Officina dell’Arte”con cui  si è in-
staurata piena  collaborazione.   Unico neo riscontrabile forse è sta la presenza limitata  delle fami-
glie nel pomeriggio (troppe erano le proposte in città  e dintorni in quella data).
La presidente esprime però il rammarico personale  per aver dovuto constatare che,  ad esclusione
dei  componenti  la  Commissione  Cultura  che  si  è  adoperata  direttamente  per  la  realizzazione
dell’evento, pochi consiglieri hanno partecipato o hanno fatto sentire la loro presenza. 
Auspica veramente  una maggiore condivisione  da parte tutti per le iniziative promosse dal Consi-
glio.
d) Richiesta AVIS: i giorni scorsi, a convocazione già inviata, è pervenuta da parte dell'Assessore
Labruzzo  la  lettera che il    presidente AVIS  indirizza ai presidenti di quartiere  chiedendo  la col -
laborazione  per organizzare un incontro pubblico finalizzato alla promozione e sensibilizzazione 
dell’attività di AVIS con l’obiettivo di acquisire nuovi donatori  nel  quartiere.
 Pur non figurando l’argomento  tra i punti all’odg per il motivo di cui sopra, la presidente chiede al
Consiglio di corrispondere alla richiesta. 
Il Consiglio approva all’unanimità; la presidente contatterà  il responsabile AVIS per accordarsi su
tempi e modalità dell’iniziativa.
e)  Questione  Area cani:   sono giunte mail,   inviate da una residente in zona “Serravalle,  in cui
continuano le lamentele già segnalate in passato e la proteste per il parere espresso dal Consiglio, ri-
tenuto sostanzialmente responsabile del non (ad ora)  trasferimento dell’Area  al Giardino dei Ra-
gazzi del ‘99. 
A queste  ha risposto spiegando l’iter intrapreso dal Consiglio per affrontare l’argomento e  su cui
quindi  ci si è espressi in più occasioni;  non intende perciò riproporlo  ritenendo che ora competa
all’Amministrazione  decidere e procedere di conseguenza.  Successivamente sono pervenute, per
conoscenza, mail indirizzate al sindaco, al vicesindaco e all’ufficio del Verde, da parte di altri con-
cittadini,  residenti invece  nei condomini limitrofi al Giardino dei Ragazzi del ‘99, che a loro volta
protestano per il progetto di spostamento nella loro zona. 
Ora la parola spetta veramente all’Amministrazione e lei stessa lo ha ribadito al Vicesindaco e As-
sessore Castorri nel colloquio avuto  il mese scorso; 
f) Rotatoria ex Zuccherificio: constatato che anche nella seduta di luglio il Consiglio comunale non
ha previsto il  finanziamento dell’opera,  come invece promesso dall’assessore Castorri,   durante
l’incontro di cui sopra,   ha  espresso  il proprio disappunto e rammarico; l’Assessore ha  ribadito
che l’esecuzione dell’opera è impegno preciso sottoscritto nel Patto di Quartiere e sicuramente verrà
realizzata.
g)  Iniziative del Centro Famiglie: il Centro informa dei diversi laboratori che saranno attivati per
famiglie e bambini da 0 a 3 anni, con  richiesta di diffusione.



h) Servizio“Spazzini di Quartiere”: è arrivata nel pomeriggio dall’Assessore Francesca Lucchi, co-
municazione relativamente all’avvio del servizio; un giorno a settimana due operatori saranno in
ciascun quartiere per pulire piazze, strade e parchi che necessitino di maggiore cura e attenzione. Il
servizio  prenderà avvio il 03 ottobre prossimo (il calendario è in via di definizione)
PRIMO PUNTO 
Alle 21.30 i proponenti di “C’è vita alla Portaccia” entrano  in Assemblea. 
Dopo le reciproche presentazioni gli ospiti, sollecitati dalle domande di diversi consiglieri, illustra-
no  nelle linee generali i progetti con cui  si sono accreditati nel bando “Avanti c’è Spazio” per la ri-
qualificazione della Portaccia. Trattandosi di una co-progettazione  che vede coinvolte persone pro-
venienti da esperienze  differenti (si tratta di due gruppi informali, di  una cooperativa, di un’asso-
ciazione), le attività che intendono realizzare  attengono ad ambiti  diversi:  dal teatro alla musica,
all’artigianato, alla gastronomia,  con vari laboratori didattici e l’allestimento anche di una piccola
biblioteca.  Lo scopo principale  condiviso da tutti  i proponenti  è di offrire opportunità socio-cultu-
rali integrative di quelle già presenti nel territorio e che rispondano più direttamente alle esigenze
degli abitanti nel quartiere. Da qui  la richiesta di questo incontro e l’esigenza di collaborazione col
Consiglio sia per individuare specificità proprie del quartiere sia per stringere una collaborazione
fattiva nel momento in cui i gruppi saranno operativi.  
Il Consiglio ringrazia e assicura il proprio sostegno, anche in questa fase, non facile, di attesa di po-
ter usufruire degli spazi  assegnati e ancora non disponibili per necessità di interventi strutturali
sull’immobile.   Alle 22,25 gli ospiti lasciano l’Assemblea.
QUARTO PUNTO 
 La presidente riporta le informazioni e le indicazioni  fornite ai presidenti di quartiere  dall’asses-
sore F. Lucchi e dal presidente di Legambiente,  sez. di Forlì-Cesena,  F. Occhipinti  nell’incontro
del 09  luglio u.s.  e comunque già anticipate nella mail inviata a tutti il 22/08. L’iniziativa si svol-
gerà sabato 01 ottobre, con le stesse modalità dell’anno scorso: si opererà per gruppi  coordinati dai
referenti di Legambiente supportati dai volontari della Protezione Civile. Legambiente e l’Ammini-
strazione forniranno il kit necessario per svolgere la raccolta in sicurezza.
Anche quest’anno, per pubblicizzare l’evento,  sarà  predisposto un volantino su base  uguale  per
tutti i quartieri,  poi personalizzato con le indicazioni logistiche necessarie.
 La presidente, ricordando l’esperienza positiva dell’anno scorso,  caldeggia l’adesione: il Consiglio
è favorevole all’unanimità. 
Vista la difficoltà concreta di avere l’adesione all’iniziativa   delle scuole primarie del quartiere, in
quanto per loro  il sabato non è giorno di lezione, ci si confronta  su possibili modalità alternative di
coinvolgimento.  C. Mancuso, referente per il progetto, per favorirne la partecipazione , suggerisce
di chiedere  alle scuole, se interessate all’evento, di proporre una data all’interno del loro calenda-
rio;  si potrà poi valutarne  la fattibilità anche in base alla disponibilità  dei volontari di Legambien-
te.  
Per le aree da ripulire  si opta per  il Giardino di Serravalle e le piste ciclo-pedonali di Viale Gaspare
Finali e Viale Carducci; nel caso di adesioni numerose e la formazione di  due gruppi di volontari, si
aggiungerà il Giardino dei Ragazzi del ‘99. 
Alla riunione di domani 7 settembre con Legambiente e l’Assessore F. Lucchi, la presidente verifi-
cherà la fattibilità di quanto appena concordato. Ci si terrà aggiornati
QUINTO PUNTO
La presidente introduce  motivando l’argomento all’odg.   Il degrado più volte riscontrato e  segna-
lato permane  nonostante gli accorgimenti che gli uffici comunali preposti alla tutela dell’ambiente
e del verde hanno attivato  per porvi rimedio (spostati e integrati i cestini e i cassonetti per la raccol-
ta dei rifiuti; la pulizia dell’area effettuata anche la domenica); considerato  inoltre che l’abbandono
dei rifiuti  si verifica soprattutto in prossimità dei cespugli presenti nell’aiuola sottostante le Mura
storiche,  sino a renderli dei veri e propri immondezzai, la presidente propone di valutare l’opportu-
nità di sostituirli con piante ad alto fusto, in analogia  con le aiuole lungo le mura di Viale Carducci



oppure, in alternativa,  di eliminarli  e condurre le aiuole solo a prato. Si  potrebbe  così disincenti-
vare i comportamenti incivili di tanti cittadini che sostano e spesso “bivaccano” sulle panchine  lun-
go la pista ciclo-pedonale  e, contemporaneamente, facilitare le operazioni di pulizia e di cura.
Si  proporrà  anche di  togliere la panchina dall'aiuola sottostante la Torretta all'incrocio tra Via Ga-
spare Finali e Via Mura Barriera Ponente e di ripristinare nuovamente  l'aiuola stessa. 
Il Consiglio si dice favorevole; seguirà mail agli uffici competenti e, nel caso, si potrà  presentare
la proposta  alla Giunta nell’incontro del 09 novembre prossimo. 
La presidente segnala  inoltre l’abbandono di biciclette (anche carcasse)  nelle rastrelliere  della
piazzetta della Barriera e di via Marchesi Romagnoli: rendono l’ambiente indecoroso. Anche a que-
sto si chiederà di provvedere
 SESTO PUNTO
 a) La presidente riferisce di alcune  segnalazioni pervenute di recente relativamente alle condizioni
di degrado in cui versa il  Giardino XI Settembre.  Nonostante gli accorgimenti tecnici introdotti
col progetto sperimentale inaugurato il 12 maggio scorso e qualche controllo da parte delle Forze
dell’Ordine, la situazione  sembra   sostanzialmente invariata, e forse anche aggravata negli ultimi
tempi, per il ripresentarsi di comportamenti illeciti e illegali (gli abitanti della zona riferiscono di
spaccio e uso di sostanze stupefacenti, per altro documentati dall’abbandono di siringhe sul posto).
Il Consiglio di Q. fa proprie le segnalazioni e, nella convinzione che il degrado afferisca a proble-
matiche varie e complesse e che plurimi e complementari debbano essere gli interventi per giungere
a una soluzione, chiederà all’Amministrazione  di intervenire attivando con sistematicità  uffici ed
Enti  secondo le  competenze   di ciascuno  . Nello specifico sollecita:
- pulizia e raccolta dei rifiuti abbandonati
- controlli frequenti (non estemporanei) delle Forze dell’Ordine
- attenzione degli operatori sociali
- controllo del funzionamento dei dispositivi tecnici installati (v. telecamere, allarme,  illumi-
nazione…)
- “processione” delle immagini delle telecamere.
(segue mail)
b) Continuano a pervenire richieste di ripristino del manto stradale con asfaltature o anche pavimen-
tazione alternativa (v. ad es. richiesta del Gruppo “Chi non ha contrada non ha casa” per via Sacchi
e limitrofe); costruzione di marciapiedi   (v. zona Via Martiri della Libertà e limitrofe) ed altre che si
aggiungono a quelle già prese in carico dal Consiglio e presentate all’Amministrazione. 
Per tutte la presidente ha chiesto all’Assessore Castorri di ricevere alla Sede di quartiere i cittadini
interessati,  per un confronto diretto. L’Assessore si è reso disponibile, a presto la definizione della
data che dovrebbe essere tra fine Settembre e inizi Ottobre.
c) Numerose anche le segnalazioni per abbandono di rifiuti e sporcizia: a queste si risponde pronta-
mente coinvolgendo direttamente l’ufficio Ambiente.
 
Esauriti i punti all’odg, alle 23,45 la seduta è tolta.

Letto, approvato e sottoscritto

La presidente

Aldina Baldacci
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